

BAB V. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Responden dalam penelitian ini sebagian besar adalah perawat asosiate, jenis kelamin perempuan dan usia berada pada rentang 30-39 tahun, latar belakang pendidikan mayoritas D3, pengalaman klinis selama 11-20 tahun, serta unit kerja paling banyak adalah di ruang perawatan bedah. Gambaran kesiapan inti, pertimbangan finansial, kesiapan operasional, kesiapan keterlibatan, dan kesiapan pasien masing-masing berada pada kategori tinggi, sedangkan tingkat kesiapan perawat dalam pemanfaatan *telenursing* termasuk dalam kategori sedang. Faktor-faktor yang berhubungan dengan kesiapan perawat dalam pemanfaatan *telenursing* yaitu kesiapan inti, kesiapan operasional, dan kesiapan keterlibatan. Faktor lainnya yaitu pertimbangan finansial dan kesiapan pasien tidak berhubungan dengan kesiapan perawat dalam pemanfaatan *telenursing*.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, saran yang dapat disampaikan yaitu:

1. Bagi institusi pendidikan

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi dasar pengetahuan yang dapat dikembangkan dalam pembelajaran mengenai *telenursing* sehingga dapat mendorong kesiapan insan pembelajar sebagai generasi perawat masa depan yang kompeten dalam pemanfaatan teknologi keperawatan dan adaptif terhadap perkembangan ilmu keperawatan.

2. Bagi rumah sakit

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan informasi pendukung sebagai dasar pembuatan kebijakan pelayanan kesehatan berbasis teknologi dan mendukung pengembangan sumber daya kesehatan di tatanan klinis sehingga kualitas pelayanan kesehatan dapat maksimal.

3. Bagi perawat

Hasil penelitian ini memberikan gambaran bagi perawat untuk dapat lebih mempersiapkan diri dengan wawasan teknologi ilmu keperawatan guna

membangun pelayanan keperawatan yang adaptif sehingga perawat mampu memberikan pelayanan yang paripurna sesuai dengan perkembangan zaman.

4. Bagi peneliti

Peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengkaji dari hasil penelitian ini sebagai dasar untuk dikembangkan pada penelitian selanjutnya, misalnya menambahkan cakupan subjek penelitian dengan menggunakan perawat dari berbagai level, menambahkan faktor eksternal seperti kesiapan pemerintah dan sosial serta menganalisis apa yang menjadi faktor dominan yang berhubungan dengan kesiapan perawat klinis dalam pemanfaatan *telenursing* agar penelitian dapat lebih komprehensif.

